

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.
Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Falleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 cénta,
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El Ofir del republicanismo

Se nos aconseja, para la enseñanza del pueblo, la publicación del siguiente artículo de *El Correo Español*:

"Marco Polo en sus viajes, habla del intento de varios marinos de Génova y Portugal que buscaron en arriesgadas expediciones la ruta de un país encantador lleno de inmensas riquezas, donde se suponía que los ríos arrastraban pepitas de oro y los arenales de las playas estaban cubiertos de piedras preciosas. Cree Marco Polo que aquel país prodigioso es el antiguo Ofir, de donde Salomón sacó sus inmensos tesoros".

(De las cartas de Cristóbal Colón á los Reyes Católicos).

«En el barrio de la Judería de Barcelona no ha gustado nuestro artículo *La ciudad de los tristes destinos*. Protestaron y censuraron la Prensa republicana Lerrouxista y algún periódico catalanista dinástico; en un telegrama de cierta agencia se aseguraba que nuestro lenguaje había merecido desagradables comentarios en determinados círculos.

Para esto escribimos siempre, para que los enemigos comenten, censuren y protesten. Poco arte periodístico y menguada independencia tendrá quien no consiga jamás levantar ampollas ó producir molestias.

El disgusto de ciertos elementos de Barcelona lo teníamos descontado. A los regionalistas y liberales dinásticos, que alternan con Lerroux en los negocios mercantiles á costa de la ciudad, no ha de agradarles mucho que saquemos sus vergüenzas al sol. A los burgueses panzistas que han capitulado con el excandillo revolucionario sacrificando unos cuantos billetes de Banco y el resto de la vergüenza que les quedaba dentro del cuerpo, para conseguir un precario seguro de tranquilidad pública, nunca hemos pretendido que pudieran agradecerles nuestras denuncias. Su mal no quiere ruido; para esto dan lo que más aman, el dinero, con objeto de que nadie altere la quietud tan necesaria para el desarrollo de sus especulaciones.

No agradecen que se les advierta el peligro; en la moral fenicia no cabe esta gratitud. Es el cuento del viejo avaro que en el silencio de la noche, en un rincón de su cuartucho hace inventario de su gaveta. De pronto un vecino de la misma casa dá la voz de fuego. El primer impulso del avaro es de cólera contra el que ha turbado sus delicias con el anuncio del peligro. Después sigue contando y ha-

ciéndose la ilusión de que no ha oído nada.

Ese avaro está predestinado á perecer entre las llamas apretando con sus manos huesudas el oro de sus ansias. Hablarles de revolución á los burgueses de Barcelona viene á ser exactamente lo mismo que dar la voz de fuego en el zaguan de la casa del avaro.

Fué una broma queridos burgueses. Seguid contando...

Más en pequeño, en armonía siempre con la mezquindad pasional de la raza, la Barcelona de hogafío debe parecerse mucho á la California de hace diez ó doce lustros. La fiebre de ganar dinero, el afán de conseguir fáciles ganancias ha trastornado el juicio de un modo lamentabilísimo á muchas gentes que fueron seusatas.

Arrivistas sin conciencia ni escrúpulos de decoro, asaltaron el Ayuntamiento á la sombra de la bandera republicana, y exaltados por la opulencia de la vida municipal barcelonesa, no conformándose con matar el hambre, sintieron el vértigo de los millones.

Concejales que vendían credenciales por cincuenta duros en los comienzos de su carrera, sintiendo el estímulo del automóvil de Lerroux, se ha lanzado de lleno á la captura de miles de duros y preteende hacerse millonario en unos cuantos años. De aquí el afán de las grandes combinaciones, las traídas de aguas, las reversiones de tranvías, la zona neutral, la constitución de Sindicatos para explotar el juego, y el mercantilismo y la capitalización de la influencia en todos sus aspectos.

Los capitalistas han comprendido que la popularidad política, el manejo de las muchedumbres, la fuerza y el prestigio que representa el ser un peligro para el orden público suponían un valor efectivo cotizabile que aplicado á empresas de especulación, podía rendir un interés pingüe, y se asociaron el capital y el arrivismo aventurero para explotar la ciudad.

De este consorcio ha nacido el auge prodigioso de Lerroux, y una serie de iniciativas casi fantásticas que comienzan con la formación de Sociedades para explotar el juego y grandes parques de espectáculos y acaban con la constitución de aquel Banco de que hablábamos en nuestro artículo, donde personajes conservadores, regionalistas y hasta alguno de la Defensa Social, presididos por Lerroux, tratan de dedicarse á la especulación de comprar terrenos á real palmo para venderlos á cinco diez y veinte duros después de haber conseguido hacerlos mejorar de valor, gracias á su influencia en Madrid y en Barcelo-

Ellos dicen que, cuando quieran, habrá zona neutral y que esta zona se establecerá en el lugar que á ellos les convenga. ¿Sabéis la millonada que esto representa?

En Barcelona todo se organiza hoy moralmente. Entidades económicas de historia intachable que consagraron su larga vida á la defensa honrada de legítimos intereses, han tenido que dejarse arrastrar al fin por la corriente y pagan sueldos cuantiosos á políticos madrileños que no les prestan otro servicio que el hallarse dispuestos á inclinarse en favor de ellas su influencia en un momento determinado.

Diputados y ex ministros no catalanes, cuyos apellidos execró la Prensa catalanista cuando el sarampión del regionalismo agudo, cobran sueldos del Fomento del Trabajo Nacional y de las entidades económicas de mayor importancia.

Nadie negará esta aseveración nuestra, porque nadie tendrá empeño en que estampemos nombres, apellidos y datos preciosos.

(Continuará).

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Rabat» llegó el domingo 25 á Génova.

El «Cataluña» llegó el lunes 26 á Santander.

El «Villaverde» llegó el lunes 26 á Barcelona.

El «Panay» salió el domingo 25 de Málaga para Barcelona.

Celebran mañana sus días:

D.ª Agustina Flórez viuda de Poggio y su hija; doña Agustina Picardo de González Abreu.

Los señores Moyano, García Gutiérrez, Blázquez y Paúl, Muñoz, Retortillo y Mac-Pherson, Luque, Ministro de la Guerra; Silóniz, Picardo y Blázquez, Ternero, Blázquez y Martínez de Pinillos, Pnyana, Macherro, del Toro.

A última hora de la tarde de ayer estuvo á punto de ocurrir un desagradado accidente á la entrada de las Puertas de Tierra, entre el tranvía número 4 y un coche fúnebre, cuyos caballos desbocados corrían hácia las puertas con vertiginosa rapidez.

El encuentro era inevitable y los ocupantes del tranvía, que así lo comprendieron, comenzaron á dar voces de auxilio; pero el citado conductor, lejos de aturdirse ante el peligro, tuvo la serenidad suficiente para concebir los medios de contrarrestarlo, y suspendiendo las funciones del coche y dando contramarcha seguidamente,

permitió un espacio para que el carruaje de los caballos desbocados pasara, aminorando los efectos del inevitable encuentro.

Y así ocurrió en efecto: los caballos sin perder la velocidad que llevaban entraron por el sitio que les ofrecía facilidad únicamente para salvar el primer encuentro, cayendo al suelo y quedando el carruaje aprisionado y maltrecho entre el expresado tranvía y un carro que allí se encontraba.

El peligro se había salvado gracias á la serenidad y prudencia del motorista Ramón Díaz que fué objeto de calurosos y merecidos elogios por parte de todos los viajeros.

Los cocheros, que corrían tras los caballos desbocados, aquietaron á éstos desenganchándoles y retirándolos de aquel sitio, como igualmente el carruaje en cuestión.

Nuestro respetado y distinguido amigo el experto capitán de la Compañía Transatlántica don Mannel Deschamps, deja el mando del vapor correo «León XIII», pues en breve debe marchar á Inglaterra con objeto de encargarse del grandioso y rápido trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», cuya construcción se está terminando en la casa Clyde Williams Denny Brothers.

En la fábrica de gas que en el barrio de San Severiano tienen los señores Lebón y Compañía, ocurrió ayer una explosión, en uno de los departamentos, por consecuencia de la mucha presión del gas.

Derrumbáronse varios tabiques, ocasionando la explosión fuerte ruido.

No ocurrieron desgracias personales.

Crónica Telegráfica

Madrid 27 1,30 tarde.

Chocos de trenes

Segovia: Dicen de Espinar que á las cuatro de la madrugada llegó el tren de mercancías número 1.013 con alguna velocidad por no haber empleado á tiempo el freno.

Venia el tren número 38 procedente de Medina del Campo rebasó la estación y continuó la marcha, si bien disminuida en el momento de la llegada.

Gracias á los esfuerzos de ambos maquinistas se evitó una catástrofe pero el choque fué algo violento, descarrilando: interceptaron la circulación de trenes por ambos lados de la línea de Villalba y Segovia.

Varios trenes quedaron detenidos seis horas al cabo de las cuales se ha restablecido la circulación y la normalidad.

No hubo desgracias: solo uno ó dos confundidos leves.

Un falsificador

Zaragoza: El ministro de la Gobernación ha telegrafado á los gobernadores de Barcelona y Valencia interesándoles la captura de D. José Domingo, cajero de una casa de banca de Cataluña que falsificó un cheque de diez mil pesetas y fueron cobradas en una casa de banca de esta plaza fugándose.

Agresión

Vitoria: Anoche encontráronse en una taberna dos individuos carlista uno y republicano el otro y discutieron sobre política.

El carlista acometió al republicano clavándole una navaja en la espalda.

El herido está gravísimo.

Por la guardia civil fué preso el agresor.

Conspiradores condenados

Tuy: En Cabeseiras (Portugal) el tribunal ha condenado á 13 conspiradores,

Las penas son entre 10 y 15 años de prisión.

Una invitación

El alcalde de Vigo ha telegrafado al presidente de la República Argentina para que la misión que venga al Centenario de las Cortes de Cádiz desembarque en Vigo, con objeto de ofrecerla un homenaje de fraternal cariño.

Incendio

Algeciras: Un violento incendio, quemó, durante toda la noche y parte de la mañana, el monte de alcornocales llamado el Algarrobo.

Ardieron grandes partidas de corcho que había apartadas.

De Marruecos--Luchas entre franceses y moros.

Tánger: Se han recibido detalles de un combate de los franceses con la gente de Hibba.

Los informes que se tienen son de origen francés.

Hibba sigue en Marrakesh, pero su califa y el ejército compuesto de cerca de 2.000 hombres, se encuentran acampados en Buchan á 12 kilómetros del zoco de Rhanma.

El coronel Mangin con 4.000 hombres de todas las armas se había decidido á atacar el campamento enemigo, realizándolo en la noche del 22.

La sorpresa la realizó la artillería, cañoneando al enemigo desde muy cerca.

Las gentes de Hibba al principio intentaron huir pero se rehicieron á tiros.

La infantería de los franceses compuesta de tiradores senegales, dieron tremenda carga á la bayoneta, apoderándose del campamento enemigo donde encontraron muchos muertos y bastantes armas y municiones que el enemigo dejó.

El lugar del campamento era peligroso y las fuerzas estaban cansadas.

Dispuso Mangin la retirada escalonada el día 23 con objeto de unirse á la columna del coronel Joseph compuesta de los contingentes de Raid Amrani.

Después del combate de la noche

anterior que duró cinco horas esta marcha resultó penosísima.

Los franceses marchaban por terreno quebradísimo y acosados por todas partes por las tropas de Muiey Hibb que en grupos atacaban constantemente obligando á los franceses á combates rudos.

Al fin después de otras cuatro horas de combate llegaron los franceses á terreno llano, uniéndose á la columna Joseph y regresando el día 24 al zoco de Kiarba de Rhama, donde descansaron, trayendo los muertos y heridos franceses.

Dicen ellos que solo tuvieron en la noche del 22 dos muertos y tres heridos, y en la retirada cinco muertos y 22 heridos.

Pero los indígenas afirman que los franceses tuvieron más de 200 bajas y que abandonaron bastantes muertos.

Los franceses añaden que el enemigo tuvo numerosos muertos y heridos.

El califa de Hiba ha recibido orden de reunir más fuerzas para sorprender el campamento francés.

As-gúrase que las columnas francesas de Manyan y Joseph marcharán sobre Marrakés con plan de apoderarse de Hibba, pero dúdase que puedan cumplirlo, porque el pretendiente tiene en su poder nueve oficiales y funcionarios franceses, y aunque ha ofrecido llevarlos sanos á la costa, se teme que el pretendiente falte á su palabra y se sirva de los que tiene en rehenes para obrar con ellos según los franceses actúen.

Por su parte la columna del comandante Pein se halla á la orilla izquierda del Uarga.

El Roghi huyó y una columna irá en su busca.

El Kaiser enfermo

Berlin: El viernes amaneció el Emperador con dolores y congestión en los músculos del lado derecho del cuello, sintiendo después escalofríos.

Se había acentuado el malestar general.

A los pocos momentos comenzó á hinchársele todo el lado derecho del cuello, sufriendo agudos dolores.

Al día siguiente fué mejorando paulatinamente, remitiendo completamente la fiebre y disminuyendo la inflamación.

El Emperador tendrá que guardar reposo algunos días.

La vuelta al trabajo

Málaga: A las 7 de la tarde terminó la reunión de los carreros.

Después de larga discusión entre varios compañeros que expusieron los criterios de si debía ó no continuar la huelga prestando solidaridad á los albañiles, acordaron por unanimidad volver mañana al trabajo.

Prestarán apoyo material si fuera necesario.

Dentro del local hablóse de la probabilidad de que los arrumbadores y aceiteros les secunden en volver al trabajo.

De confirmarse esto quedaría resuelto en gran parte el conflicto obrero, puesto que esos gremios son los que holgaban.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Huelga de cerilleros y en la fábrica de papel "Bambú".

Alcoy: Continúa igual la huelga de cerilleros.

Las autoridades trabajan para solucionarla.

Por despedir á dos trabajadores que no respetaban al dueño, se han declarado en huelga 350 operarios de la fábrica de papel de fumar marca «Bambú».

A las puertas de dicha fábrica hubo hoy algún desorden.

Intervinieron los guardias.

Surgirán otras huelgas.

Notas de Oviedo

Oviedo: De 1.600 hueguistas, mil se han empleado en otros trabajos.

Otros se han marchado á las faenas agrícolas en sus pueblos.

El gobernador procurará colocar á los que quedan.

Reina tranquilidad.

Nuevo hotel

Estuvo por la tarde el Sr. Canalejas visitando el Nuevo Hotel Palais que es notable.

Se inaugurará en Octubre y se invitará al rey.

Tiene un kilómetro de carriles y fábricas eléctrica, de hielo y conservas.

El asunto Duro-Felguera

Gijón: Con motivo de la huelga de la Duro-Felguera ha llegado un escuadrón de Talavera.

Vendrán más tropas.

Píldoras y Ungüentos Holloway: Resfriados toses, difteria, bronquitis, Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expulsa del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 28

San Agustín, Obispo, doctor y fundador.

SANTOS DEL DIA 29

La Degollación de San Juan Bautista.

Jubileo

Día 28.—En la Iglesia de San Agustín.
Día 29.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María

SALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ

DIA 28

11:00 de la mañana 12:15 de la mañana
1:15 de la idem 2:30 de la tarde
3:45 de la tarde 5:00 de la idem

DIA 29

6:00 de la mañana 11:00 de la mañana
12:15 de la idem 1:30 de la tarde
2:45 de la tarde 4:00 de la idem

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.